
Conseil d’administration
Connexion Matawinie

Procès-verbal

19 juillet 2022
SÉANCE TENUE EN VIDÉOCONFÉRENCE

SONT PRÉSENTS:

MM.
Raymond Rougeau, maire de Rawdon
Martin Héroux, maire de Sainte-Émélie-de-L'Énergie
Sylvain Roberge, maire de Saint-Jean-de-Matha
Joé Deslauriers, maire de Saint-Donat
Serge Deschênes, citoyen de Sainte-Émélie-de-L’Énergie
Éric Bernard, citoyen de St-Alphonse-Rodriguez
Philippe Duchesne, chargé de projets, Connexion Matawinie
Réal Brassard, directeur général de la MRC de Matawinie

Mme                 Isabelle Perreault, présidente du C.A., préfète de la MRC et mairesse de
St-Alphonse-Rodriguez
Laurence Ducharme, adjointe administrative de Connexion Matawinie

SONT ABSENTS:
M. Sylvain Breton, maire d’Entrelacs

1. VALIDATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE

L’assemblée est ouverte à 7h31 après la validation du quorum. Mme Isabelle
Perreault  souhaite la bienvenue aux administrateurs présents.

CA-044-2022 Il est proposé par M. Serge Deschênes, appuyé par M. Martin Héroux et résolu
unanimement que la présente assemblée soit et est ouverte.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

M. Réal Brassard demande l’ajout du point 9.1 au varia : Nomination du directeur de
projets ainsi que le point 9.2 : Suivi des visites municipales

CA-045-2022 Il est proposé par M. Réal Brassard, appuyé par M. Sylvain Roberge et résolu
unanimement d’accepter l’ordre du jour tel que présenté avec l’ajout du point 9.1 et
9.2 au varia.
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 26 AVRIL ET DU 21
JUIN 2022

CA-046-2022
Il est proposé par M. Sylvain Roberge, appuyé par M. Martin Héroux et résolu
unanimement de prendre acte du dépôt du procès-verbal du 26 avril 2022 tel que
rédigé.

Il est proposé par M. Raymond Rougeau, appuyé par M. Martin Héroux et résolu
CA-047-2022 unanimement de prendre acte du dépôt du procès-verbal du 21 juin 2022 tel que

rédigé.

4. SUIVI COMITÉ D’AUDIT

M. Réal Brassard indique aux membres du conseil qu’une rencontre du comité d'audit
a eu lieu il y a environ deux semaines. Le point principal qui fut discuté lors de la
rencontre était l’entente contractuelle avec Cooptel. M. Brassard indique que le
contrat avec Cooptel stipule qu’un audit peut être effectué à la demande de
Connexion Matawinie. M. Brassard ajoute qu’il est important de faire la vérification
des partenaires dans le but de s’assurer du bon fonctionnement interne de
l’entreprise.

M. Serge Deschênes ajoute qu’un audit de notre partenaire est plus que nécessaire
afin de voir si celui-ci pourrait répondre de façon plus satisfaisante aux demandes
de Connexion Matawinie. L’important est aussi de le faire au bon moment.
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5. ENTENTE INTER MRC

Cette discussion a eu lieu à huis clos entre les membres.

6. AVANCEMENT DES TRAVAUX

M. Philippe Duchesne informe les membres du conseil de l’état d’avancement des
travaux pour les deux phases. Pour ce qui est de la phase 1, le total des kilomètres
construits s’élève à 675 kilomètres pour un avancement de 48 kilomètres depuis le
mois dernier. Ceci représente 73% d’avancement total de la phase 1. M. Duchesne
rappelle que, pour la phase 1 du projet, tous les plans de construction ont été émis.
L’avancement des travaux va bon train à Sainte-Marcelline-de-Kildare puisque la
majorité des secteurs sont construits et les techniciens procèdent présentement
aux fusions. Le dernier secteur de Saint-Félix-de-Valois devrait être complété
bientôt selon Teltech. Une fois que ce sera fait, il s’agira d’une toute première
municipalité fibrée en entier depuis le tout début du projet de Connexion Matawinie.

Pour ce qui est de la phase 2 du projet, le total des kilomètres construits s’élève
maintenant à 526 ce qui représente 54 kilomètres de plus que le mois dernier. Le
pourcentage d’avancement pour la phase 2 est de 35% en date du mois de juin
2022. M. Philippe Duchesne indique cependant que le recrutement d’employés, en
particulier de fusionneurs, est plutôt difficile. Ceci pourrait éventuellement devenir
problématique pour l’avancement de la phase 2.

Pour terminer, M. Duchesne ajoute qu’en date du mois de juin, 6597 portes ont
accès au service. Ceci représente une augmentation de 27 portes depuis le mois
dernier. Le nombre d’abonnements avec Cooptel s’élève à 650 en date du mois de
juin. Ceci représente un taux de pénétration d’environ 10%. Le réseau compte 27
abonnés de plus que le mois dernier.

7. REDDITION DE COMPTE - JUIN 2022

M. Réal Brassard présente l’état des résultats pour le mois de juin 2022. Le montant
des redevances reçues s’élève à 17 226,13$ et le total des dépenses de Connexion
Matawinie s’élève à 27 826,45$.

8. ÉTAT DES DÉPENSES DU RÉSEAU FTTH - JUIN 2022

Le montant total des dépenses pour le mois de juin s’élève à 1 898 441,83$ . Un
nouveau modèle de budget pour les dépenses de la construction du réseau sera
présenté lors de la prochaine rencontre du conseil.
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9. VARIA/QUESTIONS

9.1 M. Réal Brassard indique au membre du conseil qu’il proposera la nomination de
M. David Boisvert comme directeur de projets pour Connexion Matawinie lors du
prochain conseil municipal.

9.2 M. Réal Brassard résume aux membres du conseil le suivi des tournées
municipales de Connexion Matawinie. Il affirme que tout se passe très bien et que les
élus autant que les citoyens sont heureux d’être informés des avancements dans leur
municipalité. Plusieurs autres visites sont à venir mais tout avance bien jusqu’à
présent et les commentaires sont positifs.

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Réal Brassard, appuyé par
CA-048-2022 M. Raymond Rougeau et résolu unanimement que la présente assemblée soit et est

levée à 8h37 am.

_______________________________
Isabelle Perreault
Présidente du conseil d’administration

__________________________
Philippe Duchesne
Directeur général de Connexion Matawinie
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